
Et si nous changions notre regard sur la
volonté de Dieu?

Lectures de la messe

Première lecture

« Voici que la vierge concevra » (Is 7, 10-14 ; 8, 10)

Lecture du livre du prophète Isaïe

En ces jours-là,
    le Seigneur parla ainsi au roi Acaz :
    « Demande pour toi un signe de la part du Seigneur ton Dieu,
au fond du séjour des morts
ou sur les sommets, là-haut. »
    Acaz répondit :
« Non, je n’en demanderai pas,
je ne mettrai pas le Seigneur à l’épreuve. »
    Isaïe dit alors :
« Écoutez, maison de David !
Il ne vous suffit donc pas de fatiguer les hommes :
il faut encore que vous fatiguiez mon Dieu !
    C’est pourquoi le Seigneur lui-même
vous donnera un signe :
Voici que la vierge est enceinte,
elle enfantera un fils,
qu’elle appellera Emmanuel,
    car Dieu est avec nous. »

    – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 39 (40), 7-8a, 8b-9, 10,11)

R/ Me voici, Seigneur,
je viens faire ta volonté. (cf. Ps 39, 8a.9a)

Tu ne voulais ni offrande ni sacrifice,
tu as ouvert mes oreilles ;
tu ne demandais ni holocauste ni victime,
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alors j’ai dit : « Voici, je viens.

« Dans le livre, est écrit pour moi
ce que tu veux que je fasse. 
Mon Dieu, voilà ce que j’aime :
ta loi me tient aux entrailles. »

J’annonce la justice
dans la grande assemblée ; 
vois, je ne retiens pas mes lèvres,
Seigneur, tu le sais.

Je n’ai pas enfoui ta justice au fond de mon cœur, 
je n’ai pas caché ta fidélité, ton salut ;
j’ai dit ton amour et ta vérité
à la grande assemblée.

Deuxième lecture

« Me voici, je suis venu, mon Dieu, pour faire ta volonté, ainsi qu’il est écrit de moi dans le
Livre » (He 10, 4-10)

Lecture de la lettre aux Hébreux

Frères,
    il est impossible que du sang de taureaux et de boucs
enlève les péchés.
    Aussi, en entrant dans le monde,
le Christ dit :
Tu n’as voulu ni sacrifice ni offrande,
mais tu m’as formé un corps.
            Tu n’as pas agréé les holocaustes
ni les sacrifices pour le péché ;
            alors, j’ai dit : Me voici,
je suis venu, mon Dieu, pour faire ta volonté,
ainsi qu’il est écrit de moi dans le Livre.
    Le Christ commence donc par dire :
Tu n’as pas voulu ni agréé
les sacrifices et les offrandes,
les holocaustes et les sacrifices pour le péché,
ceux que la Loi prescrit d’offrir.
    Puis il déclare :
Me voici, je suis venu pour faire ta volonté.
Ainsi, il supprime le premier état de choses pour établir le second.
    Et c’est grâce à cette volonté que nous sommes sanctifiés,
par l’offrande que Jésus Christ a faite de son corps,
une fois pour toutes.

     – Parole du Seigneur.

Évangile



« Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils » (Lc 1, 26-38)

Gloire et louange à toi, Seigneur Jésus.
(Au Temps pascal : Alléluia. Alléluia.)
Le Verbe s’est fait chair,
il a habité parmi nous
et nous avons vu sa gloire.
Gloire et louange à toi, Seigneur Jésus. (Jn 1, 14ab)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là,
    l’ange Gabriel fut envoyé par Dieu
dans une ville de Galilée, appelée Nazareth,
    à une jeune fille vierge,
accordée en mariage à un homme de la maison de David,
appelé Joseph ;
et le nom de la jeune fille était Marie.
    L’ange entra chez elle et dit :
« Je te salue, Comblée-de-grâce,
le Seigneur est avec toi. »
    À cette parole, elle fut toute bouleversée,
et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation.
    L’ange lui dit alors :
« Sois sans crainte, Marie,
car tu as trouvé grâce auprès de Dieu.
    Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ;
tu lui donneras le nom de Jésus.
    Il sera grand,
il sera appelé Fils du Très-Haut ;
le Seigneur Dieu
lui donnera le trône de David son père ;
    il régnera pour toujours sur la maison de Jacob,
et son règne n’aura pas de fin. »
    Marie dit à l’ange :
« Comment cela va-t-il se faire,
puisque je ne connais pas d’homme ? »
    L’ange lui répondit :
« L’Esprit Saint viendra sur toi,
et la puissance du Très-Haut
te prendra sous son ombre ;
c’est pourquoi celui qui va naître sera saint,
il sera appelé Fils de Dieu.
    Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente,
a conçu, elle aussi, un fils
et en est à son sixième mois,
alors qu’on l’appelait la femme stérile.
    Car rien n’est impossible à Dieu. »
    Marie dit alors :
« Voici la servante du Seigneur ;
que tout m’advienne selon ta parole. »



Alors l’ange la quitta.

     – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Christ, que la grâce de notre Seigneur Jésus Christ abonde dans chacune de nos
vies. Ce matin nous méditons sur un texte qui nous est bien familier, le texte de l’Annonciation, le
moment décisif où le « oui » de la Vierge Marie a changé le destin de toute l’humanité. Un « Oui »
qui a ouvert sa vie à une autre réalité, qui l’a transformée totalement et uniquement en bien. Nous
voulons méditer aujourd’hui sur notre regard sur la volonté de Dieu, de contrainte, d’obstacle à
notre bonheur et notre bien-être, que nous puissions la voir comme ce qu’elle est: une porte ouverte
sur notre bonheur, notre guérison, notre joie, notre paix, notre épanouissement.

En effet, dans le texte d’aujourd’hui, l’ange Gabriel vient annoncer à Marie une nouvelle bien
bouleversante: tu vas concevoir et enfanter un fils, tu lui donneras le nom de Jésus ». C’est une
nouvelle qui peut susciter la peur, le doute, l’inquiétude, le rejet: mais la réponse de Marie est
étonnante: « Comment cela se fera-t-il ». Sa réponse est bouleversante, elle ne rejette pas l’ange,
elle ne se ferme pas comme nous très souvent lorsque nous écoutons la volonté de Dieu. Elle se
demande juste comment cela se fera. Sa réponse n’est pas une inquiétude, mais plutôt un
questionnement sincère. Elle sait que ce que Dieu veut est toujours bon, ce que Dieu propose est
toujours meilleur que le meilleur des plans. Puisque sa réponse finale sera sans appel: « que tout
m’advienne selon ta Parole ».

Notre attitude lorsque nous écoutons la volonté de Dieu, lorsque nous découvrons ce que Dieu
attend de nous est de voir d’abord les contraintes, les sacrifices qu’il y aura à faire, la douleur, la
souffrance de tout abandonner. Nous voyons la volonté de Dieu, comme un obstacle à notre bien-
être, comme quelque chose qui va encore venir nous demander de faire plus, de souffrir davantage.
Notre regard négatif sur la volonté de Dieu, nous ferme à cette volonté, nous empêche souvent de
l’accomplir, de l’accepter, de la laisser nous transformer.

Et pourtant, nous pouvons choisir d’avoir le regard de la Sainte Vierge sur la volonté de Dieu. Elle
est ouverte à cette volonté, car elle sait que ce que Dieu veut est toujours pour notre bonheur, ce
que Dieu veut est une bénédiction, va nous apporter ce dont nous avons besoin, au delà de ce que
nos affections déréglées nous donnent souvent de désirer.

Le « Oui » de la Sainte Vierge, son ouverture à Dieu a fait tant de bien au monde et continue à en
faire. Notre « Oui » a Dieu peut transformer le monde autour de nous, changer des vies. Lorsque
nous disons « Oui » à Dieu, au pardon, à la pureté, à la maîtrise de soi, à l’abstinence, à la tolérance,
au silence et autres que Dieu nous demande. Nous devenons la porte ouverte à un grand bien pour
nous-mêmes et pour les autres. Au lieu de voir la peine de nous abaisser pour demander pardon,
voyons plutôt l’impact dans notre cœur, la paix qui reviendra, et aussi la vie de l’autre qui pourra
être touchée, etc.

Nous devons donc changer notre regard sur la volonté de Dieu. Ce n’est une contrainte que dans la
mesure où nous croyons qu’elle nous enlèvera quelque chose important, nécessaire pour nous. C’est
l’ennemi qui nous trompe en nous faisant voir les choses à abandonner, plutôt que les richesses dont
nous serons comblées. La parole de Dieu devient une grande source de réconfort lorsque nous
comprenons qu’elle ne nous enlève que ce qui allait finir par nous détruire, pour venir avec ce qui
nous reconstruira, nous transformera et nous comblera.



Revenons donc en nous-mêmes: quel est notre regard sur la parole de Dieu? Est ce que c’est une
bonne nouvelle pour nous comme pour la Vierge ou alors une mauvaise nouvelle? Sommes nous
ouverts, positifs envers cette parole ou plutôt réticents et fermés?

Prions

Seigneur, toi dont la Volonté est remède pour nos âmes, source de toutes les grâces, accorde nous la
grâce de changer notre regard sur ta Parole, de la désirer et de l’aimer, dans la confiance que ce
que tu veux pour nous est toujours le meilleur. Donne nous la grâce de rechercher ta volonté avant
toute chose.

Intercession

Nous te prions Seigneur, pour toutes les femmes qui sont enceintes sans vraiment l’avoir prévu et
désiré, donne leur la grâce d’accueillir ces enfants et de s’investir totalement pour eux, protège les
de la pensée de l’avortement.

Maman Marie, mère de tous les enfants, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Prenons un moment pour analyser notre façon d’accueillir la volonté de Dieu, demandons au
Seigneur de nous donner le cœur de Marie et son ouverture à Sa Parole.

Flora KAMTA, Communauté des Disciples du Christ Vivant


